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令和元年度 第７回 秋葉区自治協議会 会議概要（速報） 

日 時 令和元年 10 月 25 日（金） 午後１時から午後３時 35 分まで

会 場 秋葉区役所６階 601・602 会議室 

出席者 【委員（名簿順）】 

蓮沼委員、阿部副会長、田中委員、湯田委員、古田委員、齋藤委員、本多委員、原委員、 

伊藤(治)委員、荒井委員、長谷川委員、羽生委員、宮腰委員、花水委員、伊藤(直)委員、 

島倉委員、須田委員、本田委員 

計 17 名（欠席 小林委員、佐々木(富)委員、松田委員、佐藤委員、駒口委員、前田委員、

伊藤(美)委員、川名委員、佐々木(美)委員、金子会長、渡邉委員、須田委員、大貫委員） 

【市役所】 

高齢者支援課長補佐、高齢者支援課職員１名 

【秋葉区役所】 

区長、副区長、区民生活課長補佐、健康福祉課長、産業振興課長、建設課長、 

小須戸出張所長、秋葉区教育支援センター所長、新津地区公民館長、新津図書館長、 

事務局 地域総務課職員５名 

傍聴者 ４名

報 道 ２名 

内 容 

１ 開会 

副会長あいさつ 

２ 議事 

（１）公設老人デイサービスセンターの見直しについて（必須意見聴取） 

高齢者支援課長補佐から、公設老人デイサービスセンターの見直しについて、市では民間事

業者の参入により事業所数が増加していること、施設の老朽化により修繕等にかかる負担増加

が懸念されること及び介護報酬改定や稼働率の低下による経営状況の悪化から、公設から民設

への移行を基本とした施設の売却・貸付・廃止を検討する方針であり、秋葉区で開設されてい

る「デイサービスセンターかんばらの里」は現在の指定管理者に売却し、「老人デイサービスセ

ンター小須戸」は公募により売却し、事業を継続していく予定であると説明がありました。 

  ＜主な意見と回答＞ 

   ・公設老人デイサービスセンターで赤字施設が多いのはなぜか。 

    →民間事業所の増加により利用者が分散し、定員に満たない施設もあるなど稼働率が低下 

していることが要因の一つと考えられる。 

   ・赤字経営や施設の老朽化を理由にした売却では、購入する民間事業所はないのではないか。 

    →施設の老朽化も理由の一つではあるが、大きな理由は介護保険制度開始時には事業所が

少なく、市町村が整備を進めてきたが、現在は民間事業所も多くなり、事業所全体の公

設の割合が低くなっている。このことから、市が行うべき事業かどうかを検討し、民間

にお願いできるところは民設へ移行する方針とした。既に、購入の希望を示している事



2/3 

業者もあり、売却に向けて進めていく。 

資料１  公設老人デイサービスセンターの見直しについて 

（２）令和２年度秋葉区特色ある区づくり予算に係る事業について 

事業担当課から、委員から提案された「令和２年度 特色ある区づくり予算」の９件の事業 

アイデアに対する検討結果と「令和２年度 特色ある区づくり予算（案）」の事業内容について 

説明がありました。 

資料２－１  令和２年度 特色ある区づくり予算 

秋葉区自治協議会委員提出アイデアに対する検討 

資料２－２  令和２年度 秋葉区 特色ある区づくり予算（案） 

資料２－３  令和元年度 秋葉区特色ある区づくり予算 上半期実績 

（３）第２回秋葉区自治協議会提案事業検討委員会の開催について（報告） 

   阿部副会長から、10 月 15 日（火）に開催された提案事業検討委員会での協議内容について報

告がありました。 

   委員提出アイデア「秘湯・新津温泉の情報発信」は次号のかわら版に掲載することになり、「秋

葉区民幸福度調査」は委員間で共通認識を持つため、今年度中にワークショップを開催するこ

とになりました。 

資料３  令和元年度 第２回秋葉区自治協議会提案事業検討委員会 会議概要 

（４）その他 

ア 各部会活動報告 

（ア）第１部会から、「課題解決きらめきサポートプロジェクト」採択事業の進捗について報告

がありました。 

  「土づくりワークショップの定期開催による生ゴミ減量」は、11 月に２回目のワークショ

ップを開催予定です。 

  「在郷町小須戸～地域の宝探しと秋葉ひなめぐり」は、昨年までは小須戸地区でのみ開催

していたが、新津商店街においても約 20店舗が参加協力に手を挙げています。 

  「新津川おかえり＊灯りぷろじぇくと」は、10 月 13 日（日）に台風の影響により新津第二

小学校体育館での開催となったが、灯篭づくりワークショップには99組の参加者が集まり、

点灯式でも多くの方に来場していただき成功裏に終えることができました。 

  「秋葉山分岐点案内図設置事業」では、案内板のデザインが決まり、納品され次第、設置

となります。 

（イ）第２部会から、11 月 28 日（木）に開催する認知症予防を目的とした「笑って、歌って、

楽しく健康づくり」のチラシ配付がありました。 

   また、地域と福祉施設をつなぐ防災サポートについて、福祉施設や地域の意向調査の実

施について検討していると報告がありました。 

（ウ）第３部会から、９月 28 日（土）・10 月 19 日（土）に実施した前期あきは子ども大学の様

子が報告されました。後期は、11 月中旬から募集を行い、12 月・1 月・2 月に実施する予
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定で調整を進めています。 

（エ）広報部会から、12 月 15 日発行予定のかわら版 23 号に、委員提出アイデアで提案された

「秘湯・新津温泉の情報発信」について、秋葉区内の他の温泉施設と合わせて掲載すると

報告がありました。 

資料番号なし  笑って、歌って、みんなで健康づくり チラシ 

イ チューリップ球根商業生産 100 周年記念イベント、第 11 回フードメッセにいがた 2019

の開催について 

  産業振興課長から、小合地区の花生産者で実行委員会を構成し、100 品種のチューリップ球 

根の記念植付けを行う「チューリップ球根商業生産 100 周年記念イベント」及び地域特産品 

にすべく事業展開を進めているもち麦を紹介する「第 11回フードメッセにいがた 2019」の 

案内がありました。 

資料番号なし  チューリップ球根商業生産 100 周年記念イベント チラシ 

ウ あきは未来フォーラム、第 13回秋葉区美術展の開催について 

    新津公民館長から、11 月４日（月・祝）に開催される「あきは未来フォーラム」及び 11

月 23 日（土・祝）から開催される「第 13 回秋葉区美術展」の案内がありました。 

    「あきは未来フォーラム」では、シンガーソングライターの玉城ちはる氏を講師に招き、

特別記念講演会を行うと案内がありました。 

資料番号なし  あきは未来フォーラム チラシ 

資料番号なし  第 13 回 秋葉区美術展 チラシ 

  エ 新潟市議会 議会報告会の開催について 

    地域総務課長から、11 月 24 日（日）に開催される議会報告会ついて案内がありました。 

議会報告会では、９月定例会各常任委員会や決算特別委員会での審査概要を報告するとと 

もに、「超高齢社会のあり方」をテーマに市民と意見交換を行います。 

資料番号なし  第 14 回（令和元年度）新潟市議会 議会報告会 チラシ 

  オ 地域福祉推進フォーラム 2019 

  羽生委員から、12月１日（日）に開催される「地域福祉推進フォーラム 2019」では、大

妻女子大学家政学部児童学科専任講師の林明子氏を講師に招き、基調講演を行うと案内があ

りました。 

資料番号なし  新潟市秋葉区社会福祉協議会 地域福祉推進フォーラム 2019 チラシ 

３ 閉会 

  副会長あいさつ 

※詳細については、後日改めて掲載します。 


